
火凤祥和吼堂双方达成和解

最新进展

7月26日晚间，火凤祥宁波品
牌管理有限公司发表声明称：近几
日，经过和吼堂老火锅团队的积极
沟通，确认火凤祥宁波店内装修存
在部分设计借鉴了吼堂老火锅的
设计思想和理念，并对吼堂老火锅
深表歉意。并且将相关部分陈设
全部撤下，已经对此加强监督，杜
绝此类事件再次发生。郑恺先生
只是品牌掌柜并非经营决策人。
将在以后在加强原创方面和鉴别
能力，希望社会各界监督指导。

而同一天，吼堂老火锅也发
表了声明，声明称郑恺火锅店经
营团队飞赴成都，与其进行了有
效沟通，表达歉意并承诺对相关
问题进行整改，并已发道歉声明，
己方非常认可对方团队积极处理
问题的态度。该品牌火锅店透
露，经过沟通了解后才得知，郑恺

并非火锅店的实际决策人，而在
此次事件解决过程中，郑恺的沟
通协调起到了非常积极有效的作
用，对于舆论对郑恺造成的负面
影响深感遗憾。

此后，郑恺的个人微博也第一
时间转发了这两份声明。随后该
事件成为新浪微博热搜第一名。

昨日上午，记者联系上了火凤
祥宁波品牌管理有限公司相关负
责人。该负责人表示，目前事件已
经得到了相对圆满的解决，他们不
便于发表过多的言论。

该负责人告诉记者，这个事件
对他们的经营并没有造成过多的
影响，每天的客流量还是很多。“针
对网上有人说这个属于网络炒作，
我们并不认同这个说法，还是坚持
口味和品质，让事实来告诉大家
吧。”最后，该负责人告诉记者。

日前，明星郑恺在鄞州区钱湖
天地新开了一家名为“火凤祥”的
火锅店，开业首日一桌难求。但是
随即有一家名为“吼堂”的火锅店
发文，指责郑恺抄袭，很快，该事件
成为微博热搜榜第一名。

这篇名为《尊重原创，拒绝抄

袭！吼堂老火锅致郑恺先生的一
封信》的文章由吼堂老火锅创始团
队发表，文章称：“火凤祥”与吼堂
老火锅有着高度相似，无论是设计
风格、装修细节，还是各种软装，乃
至产品的装盘，几乎都是一模一
样，达到了令人难以置信的相似。

郑恺新开的火锅店被指抄袭

事件回放>>>

宁波的知识产权保护专家孙
佳恩认为，在吼堂老火锅能够举证
证明拥有著作权的前提下，火凤祥
有涉嫌著作权侵权的风险，但是目
前双方已经和解解决，火凤祥已修
改装修、陈设、美术作品与文字等，
法律风险已经很低。如果吼堂老
火锅再诉诸法院，人民法院审理时
间较长，判赔金额会较低，显得毫
无意义，而火凤祥目前的举动，会
获得消费者的理解，有利于提升火

凤祥的品牌形象，有利于火凤祥未
来品牌布局。

“虽然此次事件引发了网络
热议，但是现在看来结局还是比
较理想的，双方都得到了自己想
要的结果。”孙佳恩表示，知识产
权保护目前在我国还处于相对比
较初级的阶段，希望通过这个事
情让更多商家提高自我保护意
识，也对净化整个市场起到一定
的借鉴意义。

结果双赢，没必要走法律程序

专家表示
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-嗜睡的小猫：为啥明星总
爱开火锅店，有没有开奶茶店的。

人心难医：营销团队满分好评。

可：原来我一家都不认识，但
他们这么一搞，我知道有这么两
家店，可是钱包不允许我去，这波
炒作可以，三赢局面。

水丽净水器：也相当于郑恺
为这家火锅店做了一场“事件营
销”，商业场上的事情，未必就非
得你死我活，寻求最大结合点，双
方可接受即完美。

津生金视：和气生财，这也算
是一种解决方法了。但是还要对
这种侵犯原创的行为大胆说不！

双方和解 火凤祥会将雷同设计撤下
晚报快评：明星做生意，可别当甩手掌柜哦

■“郑恺在宁波新开的火锅店被指抄袭”后续

此前，闹得沸沸扬扬的宁波
火凤祥火锅涉嫌“抄袭”吼堂老
火锅的事件有了最新进展。昨
日，记者获悉，双方已经就此事
达成了和解。

“郑恺火锅店抄袭”的话题
登上微博热搜首位。

7月19日

在网络舆论沸腾许久后，
郑恺旗下的火锅店发布声明。
称如结果显示存在侵权，将承
担相应责任并第一时间进行整
改。

随后郑恺本人也在个人微
博转发该声明，表示“如有侵
权，立即整改，绝不姑息”。

7月19日下午

《人民法院报》发布了《餐
饮店装修与他人高度相似，是
否侵权？》一文，以“‘椰妹’商标
侵权及不正当竞争案”为例进
行解读。

文章在“法官说案”章节中
表示，“在现代商业活动中，市
场经营者使用的商标、商品名
称、包装、装潢等商业标识等均
可能具有识别商品或服务来源
的功能，即使经营者使用的商
标不足以造成市场混淆，但如
果其使用的装潢等与他人有一
定影响的装潢等构成相同或者
近似，亦可构成不正当竞争。”

7月19日

火凤祥发声明，确认店内
装修存在部分设计借鉴了吼堂
老火锅的设计思想和理念。

7月26日晚间
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网友热议

晚报快评

明星做生意
可别当甩手掌柜哦

可能是明星太忙，但凡涉及
自家生意上的事情，出了事大都
声称自个儿“不知情”。这不，这
次宁波火凤祥火锅被指“抄袭”吼
堂老火锅，尽管双方已达成和解，
但双方和解书上均明明白白地声
明：郑恺先生只是品牌掌柜并非
经营决策人。言下之意，如果是
经营决策人，我郑某人肯定不会
这么干！

可是，既然做了品牌掌柜，这
事就注定与郑大明星脱不了干
系。谁让你当甩手掌柜呢？吼堂
老火锅在声明中表示：在此次事
件解决过程中，郑恺的沟通协调
起到了非常积极有效的作用，对
于舆论对郑恺造成的负面影响深
感遗憾。我实在想不出吼堂老火
锅有啥好遗憾的？郑恺出面沟通
协调那完全分内事，无论影响是

“负”是“正”，何遗憾之有？侵权
就是侵权，该担责就该担责，依我
看，别说是“深遗憾”，“浅遗憾”也
不必有。

还有，这事让我看到二条：一
是明星赚钱只要依法就没毛病，
但再忙也别当甩手掌柜，对于扯
着自己名号的生意多少也得盯着
点，等出了事再声称不知情，那可
就被动了。当然，还有一种情况，
明明知情，出事后却声称不知情，
那就是明显“有毛病”了；二是这
类事件经常被指有“炒作”的嫌
疑，如果真有某一方向另一方“碰
瓷”甚至互相“碰瓷”赚取流量，那
么，成功营销的背后就是严重的
不厚道。不厚道的店家、不厚道
的明星，是要招人嫌的，晓得伐？
不过，最好是没这回事，是吃瓜群
众想多了。 胡晓新

吼堂和火凤祥的设计对比。


